

## Gobierno Panameño busca plantear iniciativas para regular la migración ante anuncio de Estados Unidos

- Urge que países de la región puedan entender la responsabilidad de coordinar esta crisis humanitaria en conjunto.
- En estos momentos los migrantes en su mayoría son de nacionalidad venezolana

**Panamá, 14 de octubre de 2022.** Frente a la nueva política migratoria adoptada por los Estados Unidos, la ministra de Relaciones Exteriores, Janaina Tewaney, indicó que el Gobierno panameño se mantiene en el principio de Responsabilidad Compartida.

Indicó la ministra Tewaney que al recibir este anuncio, de inmediato se coordinó con el canciller de Costa Rica y con el jefe de la misión de Estados Unidos en Panamá Stewart Tuttle, con la finalidad de coordinar a niveles técnicos la manera en que se va a recibir ayuda de algún tipo o efectuar una solicitud de cooperación técnica o logística para el manejo de esta crisis.

Tewaney destacó que el pasado 10 de octubre Panamá recibió el número pico histórico de migración irregular por Darién y “consideramos que es urgente que países de la región, principalmente los del Sur puedan entender que la responsabilidad de coordinar esta crisis humanitaria es de todos”.

La canciller explicó que se está desarrollando una estrategia para plantear iniciativas en una reunión técnica que se llevará a cabo en las próximas dos semanas en Colombia, con la coordinación de Costa Rica y Estados Unidos, que permitan iniciativas conjuntas para controlar el tránsito irregular. El objetivo es encontrar la estrategia para que esta crisis no afecte directamente a nuestro país, situación que nos está obligando a invertir muchos recursos.

“En estos momentos los migrantes en su mayoría son de nacionalidad venezolana y por ende la coordinación con Colombia, Ecuador y demás países del Sur es importante”, destacó.

“A Panamá le interesa elevar esta situación a nivel multilateral porque son los organismos multilaterales los que nos van a ayudar en temas técnicos, en logística, y para cualquier tipo de fondo que se requiera para el trato humanitario y decente de estos migrantes quienes pasan por una travesía complicada y que puedan recibir un trato adecuado, ya sea para su retorno voluntario o en caso que vayan hacia México y que se mantengan en el lugar donde van a ser receptores”, señaló.

